
Gobierno de la Ciudad de México

Rescatan a 19 migrantes de un hotel en la GAM

- Hechos ocurren tras denuncia por supuesto tráfico de personas
- Detienen a presunto *pollero*. Colaboramos con INM: **Sheinbaum**

**KEVIN RUIZ
Y EDUARDO HERNÁNDEZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Una denuncia ciudadana por presunto tráfico de personas llevó a la detención de un *pollero* y al rescate de 19 inmigrantes de nacionalidad hondureña que estaban al interior de un hotel ubicado en la alcaldía Gustavo A. Madero.

Cerca de las 08:00 horas del sábado, vía cámaras del C2 Norte, fueron identificados los inmigrantes cuando ingresaban a un hotel ubicado sobre la avenida 100 Metros y la calle Norte 1C, en la colonia Calputitlan.

Al acudir al lugar de los hechos, policías del sector Lindavista encontraron en el *lobby* a cuatro hombres, seis mujeres y nueve menores de edad —seis niñas y tres niños— así como al presunto traficante o *pollero*, a quien identificaron como *El Giovanni*.

Los migrantes centroamericanos presentaban deshidratación y hambre, por lo que una vez rescatados, los oficiales capitalinos solicitaron personal médico para brindarles atención.

Socorristas del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) acudieron al lugar, quienes después de valorar el estado de salud, con prioridad a los menores, informaron que todos se encontraban en buenas condiciones.

Tras proporcionarles víveres a las personas de nacionalidad hondureña, en edades que oscilan desde un año a los 41, fueron presentados en la Agencia del Ministerio Público de la Fiscalía General de la República (FGR) en Camarones, donde fue remitido el detenido, también hondureño, por presunto tráfico de personas.

Por separado, autoridades de la alcaldía Gustavo A. Madero informaron que la detención realizada la mañana del sábado corresponde al seguimiento de denuncias por tráfico de indocumentados en las intermediaciones de la Central de Autobuses del Norte, desde donde se siguió la pista de la denuncia ciudadana para dar con la detención de César “N”, alias *El Giovanni*.

En su edición del pasado 8 de julio EL UNIVERSAL dio a conocer que presuntos integrantes de *La Unión Tepito* reclutan a los migrantes, pues rondan los albergues donde se resguardan y les dicen que a cambio de “ciertos mandados” o de “trabajar para ellos por un tiempo”, recibirán apoyo y facilidades para llegar al norte del país.

Aparentemente, *La Unión Tepito* recluta a ciudadanos salvadoreños, hondureños y guatemaltecos para la venta de drogas al menudeo y otros “trabajos” delictivos, según lo que quedó asentado en la carpeta con el folio CI-E-FIZP/IZP-4/UIIS/D/0-0056/06-2019.

Trabajo conjunto. Tras el rescate de los migrantes, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que están en coordinación con el Instituto Nacional de Migración (INM).

“En esta ocasión en particular, como tiene que ver un asunto, pues, digamos, penal, porque finalmente no fue por su propia voluntad o había vinculado, pues, un tema en donde estaban, por llamarlo así, secuestrados los migrantes, pues entonces evidentemente tiene que participar el Instituto Nacional de Migración y con ellos ya definiremos [las acciones]” dijo.

Recordó que la Ciudad de México ha tenido albergues en varias ocasiones para apoyar a los migrantes e incluso hubo coordinación con la administración pasada en las primeras caravanas migrantes. ●

Arranca rescate del Bosque de San Juan de Aragón

● Se recuperarán 160 hectáreas de parque con 100 mdp, refiere Sheinbaum

EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Con una inversión de 100 millones de pesos, el Gobierno de la Ciudad de México arrancó las obras de la recuperación de 160 hectáreas del Bosque de San Juan de Aragón, en la alcaldía Gustavo A. Madero.

“No sólo va a ser esta etapa, sino va a ser una segunda para hacer de este bosque no solamente uno de los mejores parques de la Ciudad de México, sino que se convierta inclusive en un Parque Nacional, de tal

manera que sea ejemplo —a nivel nacional— de un espacio de recuperación y de rescate de las áreas verdes de la Ciudad de México”, comentó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

El secretario de Obras y Servicios local, Jesús Antonio Esteva Medina, explicó que entre las acciones a realizar está la creación de un nuevo humedal, el mejoramiento de áreas verdes existentes y la plantación de 10 mil nuevas especies arbóreas; integración y conexión de espacios, uso de ecotecnias, energía solar y eólica y la sustitución de drenaje pluvial, circuito trotapista y calefacción para albercas y vestidores.

“El Bosque de Aragón es el segundo más visitado de la Ciudad de México con cerca de tres y medio mi-

llones de visitantes al año, y son varias acciones en las que vamos a intervenir: una es la calefacción para las albercas, otra es el mejoramiento del circuito, la restitución de la red de drenaje pluvial en algunas zonas, la reforestación, un humedal urbano, la rehabilitación de la trotapista, el módulo productivo y la recuperación de áreas verdes”, detalló.

Informó que la segunda etapa del proyecto se llevará a cabo en 2020 y destacó que la construcción del nuevo humedal —de mil 465 metros cuadrados— mejorará la calidad del agua del lago existente y albergará fauna permanente y migratoria.

Este sábado, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, acompañada de algunos integrantes de su gabinete y a bordo de una bicicleta, realizó un recorrido por el módulo productivo, el humedal artificial y las áreas verdes que serán intervenidos como parte de los trabajos de recuperación del Bosque de San Juan de Aragón, comentó que el Bosque de Aragón es parte del programa Sembrando Parques, que

consiste en la intervención de 15 espacios públicos de la Ciudad.

Recordó que en Gustavo A. Madero además del Bosque de Aragón, también se está trabajando en Viveiros en Cuauhtépec, además del proyecto ejecutivo del Río de los Remedios para cambiarlo de un drenaje a cielo abierto a una zona ambiental, donde se busca que el agua que pasa por ahí esté menos contaminada.

Aumentarán Presupuesto. Claudia Sheinbaum, jefa del Ejecutivo local, aseguró que el próximo año habrá un incremento presupuestal en los zoológicos de Chapultepec y Aragón, como parte del rescate.

“Cuando estuvo el licenciado López Obrador me tocó, como secretaria del Medio Ambiente, coordinar el rescate del Zoológico de Aragón, y desde entonces no habido inversión, entonces, ahora, el próximo año, vamos a continuar con el rescate del Bosque de Aragón, una segunda etapa y vamos a iniciar con el mantenimiento mayor”, dijo. ●

Descarta CDMX usar acuífero del Mezquital

IVÁN SOSA

El acuífero del Valle del Mezquital, formado con las aguas negras vertidas por la Ciudad de México en el estado de Hidalgo desde 1900, dejaron de ser una alternativa de abastecimiento para la Capital del País, expuso la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

“Por el momento, por el costo que tiene traer agua de Tula, no está contemplado en este momento, sino más bien la recuperación de otros cuerpos de agua”, comentó la Mandataria capitalina.

En la Manifestación de Impacto Ambiental aproba-

da por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en favor del constructor, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reveló que una parte del acuífero del Valle del Mezquital será destinado a la operación del Aeropuerto Internacional de Santa Lucía.

Como candidata, Claudia Sheinbaum mencionó varias veces la posibilidad de tomar el caudal del acuífero formado en torno a Tula, Hidalgo.

“Las aguas negras de la Ciudad de México se han ido durante muchos años al Valle del Mezquital, se han filtrado y ahora es agua limpia que hay en los acuíferos del

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno



Alejandro Mendoza

“Por el momento, por el costo que tiene traer agua de Tula, no está contemplado en este momento, sino más bien la recuperación de otros cuerpos de agua”.

Valle de Tula”, señaló el 4 de abril de 2018 en Iztapalapa, ante la escasez de agua en esa Alcaldía.

La funcionaria mencionó ayer que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) presentará un proyecto para aumentar la eficiencia y el cau-

dal del Sistema Cutzamala a la Ciudad de México, además de recuperar volúmenes al reparar fugas.

“Trabajamos con Conagua y el Estado de México para nuevas fuentes de abastecimiento, ya lo vamos a anunciar conjuntamente”, añadió.

Se investiga ataque a joven

Sheinbaum descarta cambios en la Policía

[Notimex]

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, descartó una reestructuración al interior de la Secretaría de Seguridad de la Ciudad de México, luego de que se dio a conocer el caso de policías acusados de una presunta violación a una joven en la alcaldía Azcapotzalco.

Entrevistada tras anunciar una inversión de 100 millones de pesos en una primera fase para la recuperación del Bosque de Aragón, ubicado en Gustavo A. Madero, dijo que por el momento no tiene contemplado efectuar alguna modificación en esa dependencia.

Expuso que hasta el momento no hay identificación de la víctima, por lo que continúan las investigaciones: "se trata de hacer justicia. Ni vamos a inventar culpables, ni tampoco habrá impunidad. Está avanzando la investigación para saber exactamente qué pasó".

En entrevista en el contexto de las actividades sabatinas, Sheinbaum dejó en claro que "por lo pronto" no se tiene contemplado llevar a cabo una rees-

tructuración de los mandos policiacos.

MIGRANTE RESCATADOS. Por otra parte, aseguró que su gobierno colaborará en lo necesario con el Instituto Nacional de Migración para atender a 19 migrantes que fueron rescatados en la colonia Lindavista de la Ciudad de México.

La Jefa del Gobierno dijo que no contaba con los detalles del hecho y que sería la Secretaría de Seguridad Ciudadana la que emitiría el comunicado al respecto, para dar a conocer la información precisa del hecho que está siendo investigado.

En otro asunto, dio a conocer que en 2020 habría recursos económicos tanto para el Zoológico de Aragón, en una segunda etapa, como para el de Chapultepec.

Anunció también que este año quedará listo un proyecto ejecutivo para el Río de los Remedios, a fin de terminar de entubarlo y convertirlo en un espacio público. Mientras el Gran Canal, si bien está entubado, también será rehabilitado para que sea un espacio público de recreación.